



Piden criterios para frenar elecciones ante la violencia

Por Yulia Binilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

DIPUTADOS SE REUNIERON este miércoles con el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) para planear acciones concretas ante la violencia cometida contra candidatos a un cargo de elección popular en este proceso.

Son dos propuestas, donde la primera sugerirá a los consejeros emitir un criterio para suspender las elecciones en aquellos distritos, alcaldías o territorios en donde se cometan asesinatos.

El objetivo no es anularlas, sino solo pausarlas ante la falta de condiciones y seguridad no solo para los candidatos, sino también para la ciudadanía.

ESTE LUNES se presentó la baja de dos candidatos municipales, quienes decidieron no contender durante las próximas elecciones del 2 de junio por presuntas amenazas.

Eltip

La segunda pretende ajustar el protocolo de prevención que algunos candidatos hoy consideran "hiper burocrático" e "hiper engorroso" para solicitar protección ante amenazas, de manera que su petición sea atendida de inmediato y no se espere a la presentación de pruebas.

El presidente de la Jucopo, Jorge Romero, explicó que desde el grupo de trabajo para vigilar los comicios también se trabaja en la elaboración de dos reformas, haciendo uso de la facultad que tiene el Poder Legislativo, donde una de ellas busca que los homicidios dolosos no sean imprescriptibles.

La segunda consiste en una ley para anular las elecciones cuando se acredite la injerencia del crimen organizado, pues dijo que hoy por hoy la delincuencia organizada "está dando tickets para hacer o no candidato o candidata".

"Consistente en que, en donde se compruebe que hubo participación del crimen organizado en alguna elección esa elección se anula. Así de simple, haya tenido más o menos votos el candidato o la candidata que sea, tenemos que meter en nuestro marco electoral la anulación de las elecciones en donde se compruebe que hubo participación del crimen organizado y romperles así de raíz", declaró.

Luego de la reunión, legisladores explicaron que el acuerdo al que se llegó será plantear a la Mesa de Seguridad flexibilizar la seguridad a los candidatos.



REUNIÓN de de Jorge Romero, presidente de la Jucopo, con Guadalupe Taddei, presidenta del INE, ayer